

PLANS DE SALUBRITÉ DE L'EAU POTABLE

GRAHAM GAGNON, UNIVERSITÉ DALHOUSIE

MESSAGES CLÉS À L'INTENTION DES DÉCIDEURS

- Les Plans de salubrité de l'eau potable (PSEP) peuvent aider aux bonnes pratiques en matière de gestion de l'eau et à la santé communautaire
- Les décideurs, les agents gouvernementaux et autres intervenants ont un rôle à jouer pour aider à la mise en œuvre des PSEP à long terme
- La réceptivité communautaire est un des facteurs de réussite des PSEP



POUR QUI CETTE INFORMATION EST-ELLE PERTINENTE?

Cette information est pertinente pour les décideurs et les gestionnaires à l'échelon municipal, de même que pour les responsables de la réglementation, les planificateurs et ingénieurs-conseils, les opérateurs de petits réseaux, les organisations autochtones et les organismes gouvernementaux des provinces.

QUEL ÉTAIT LE BUT DE CETTE RECHERCHE?

La province de l'Alberta est la première à mettre en œuvre des plans de salubrité de l'eau potable (PSEP), une approche proactive de la gestion des risques dans un système d'approvisionnement en eau potable. L'équipe de recherche s'est penchée sur les défis associés à la mise en œuvre des PSEP dans les petites collectivités (celles qui servent moins de 5 000 personnes).

QUELLE A ÉTÉ LA MÉTHODE DE RECHERCHE?

L'équipe de recherche a réalisé des entrevues approfondies en personne avec des opérateurs de services d'eau et des décideurs dans des collectivités d'un bout à l'autre de l'Alberta.

QUELS ONT ÉTÉ LES RÉSULTATS DE LA RECHERCHE?

L'équipe a constaté que la mise en œuvre des PSEP est tributaire d'une bonne communication et de l'existence d'un sentiment de confiance entre les principaux intervenants. En outre, ce ne sont pas toutes les collectivités qui sont prêtes à mettre en œuvre un PSEP.



QUELLES SONT LES INCIDENCES POUR LES DÉCIDEURS?

Alberta's DWSP approach presents a practical option
L'approche du PSEP de l'Alberta représente une option pratique pour gérer l'eau de façon efficace. Avec un minimum de mises au point, le modèle actuel peut être adapté pour qu'il convienne à presque tous les secteurs de compétence au Canada ou ailleurs dans le monde. Un PSEP facilite la tenue de dossiers, ce qui sera utile aux générations futures d'opérateurs. Par contre, pour qu'un PSEP connaisse du succès, il est essentiel de fournir aux opérateurs le temps et les ressources nécessaires pour le mettre sur pied et assurer son maintien. En outre, la grande partie du succès de l'approche du PSEP réside dans le respect mutuel, les communications claires et le désir de « faire les choses différemment ». Les responsables de la réglementation, les décideurs et les opérateurs doivent travailler ensemble pour veiller à ce que le PSEP soit mis en œuvre avec succès, tout en reconnaissant que ce ne sont pas toutes les collectivités qui sont « prêtes » à adopter l'approche et qu'elles peuvent avoir besoin de soutien additionnel.

POUR DE PLUS AMPLES RENSEIGNEMENTS, VEUILLEZ JOINDRE GRAHAM GAGNON À L'UNIVERSITÉ DALHOUSIE : WATER@DAL.CA